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Niederschrift Nr. 9 
über die öffentliche Sitzung  

der Gemeindevertretung Süderheistedt 
am Mittwoch, 23. Februar 2011,  

in der Gastwirtschaft 'Zum Eichenhain' 
 
Beginn: 20:00 Uhr    Ende: 21:45 Uhr 
 
Gesetzliche Mitgliederzahl 9 
Anwesende Mitglieder 9 
 
Anwesend waren die Mitglieder: 

Herr Bürgermeister Jan Hinrich Seebrandt als Vorsitzender 
Herr Dieter Voß 
Herr Volker Siem Peters 
Frau Birgit Meier 
Herr Uwe Witt 
Herr Thies Rohwedder 
Frau Meike Timm  
Herr Jan Friedrich Voß 
Herr Hans Willi Voss 
 

 
Von der Verwaltung ist Herr Jens Kracht anwesend. Herr Kracht wird zum Pro-
tokollführer bestellt. Von der Presse ist Herr Michalski anwesend. Als Gäste sind 
das bürgerliche Mitglied Anke Abel sowie 7 Einwohnerinnen und Einwohner 
anwesend.  
 
Der Vorsitzende eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt fest, 
dass gegen die Einladung und Tagesordnung vom 03.02.2011 keine Einwände 
erhoben werden und die Gemeindevertretung beschlussfähig ist. 
 
Vor Eintritt in die Tagesordnung beantragt der Vorsitzende diese um einen Ta-
gesordnungspunkt zu erweitern. Auf TOP 4 soll „Informationen zum Feuer-
wehrgerätehaus“ gesetzt werden. Alle anderen Punkte verschieben sich somit 
um eine Position. 
 
Tagesordnung: 

 
 öffentlich 

1. Einwohnerfragestunde 
2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 8 vom 08.12.2010 
3. Mitteilungen des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden 
4. Informationen zum Feuerwehrgerätehaus 
5. Ausbau der Westerstraße - hier: Auftragsvergaben 
6. Erwerb von Aktien der Schleswig-Holstein Netz AG 
7. Eingaben und Anfragen 
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TOP 1. Einwohnerfragestunde   

 

Herr Gleitsmann fragt nach, wie die Gemeinde sich vorstellt, ihre eigene Stra-
ßenreinigungssatzung durchzusetzen. Er hatte schon vor 8 Wochen beim Bür-
germeister nachgefragt, aber bis heute noch keine Antwort erhalten. Er for-
dert in diesem Zusammenhang ein Konzept der Gemeinde zur Umsetzung und 
Durchsetzung von Maßnahmen. Bürgermeister Seebrandt sowie die Gemein-
devertreter Dieter Voß und Uwe Witt geben entsprechende Erläuterungen zu 
diesem Thema und führen insbesondere aus, dass in der Vergangenheit 
schon einige Personen angesprochen wurden. Konkrete Zwangsmaßnahmen 
zur Umsetzung der Satzung seien zur Zeit aber nicht geplant. Die Angelegen-
heit wird aber nach wie vor von den Gemeindevertretern weiter beobachtet 
werden. 
 
Ansonsten werden keine Fragen gestellt. 
 

 

TOP 2. Genehmigung der Niederschrift Nr. 8 vom 08.12.2010   

 

Beschluss: 

Die Niederschrift Nr. 8 über die Sitzung der Gemeindevertretung der Gemein-
de Süderheistedt vom 08.12.2010 wird genehmigt. 
 

Stimmenverhältnis: 

Einstimmig. 
 

 

TOP 3. Mitteilungen des Bürgermeisters und der Ausschussvorsitzenden   

 

Der Vorsitzende berichtet über Veranstaltungen und Termine, an denen er seit 
der letzten Sitzung teilgenommen hat. 
 
Er führt insbesondere aus: 
 
• Die Benutzer gemeindlicher Einrichtungen und Liegenschaften sind nur 

teilweise versichert.  
• Aktueller Sachstand zur Feldwegebeschilderung 
• Informationen über die Förderung bei der Sanierung von Wirtschaftswegen 

(Konzept für ein Kernwegenetz). Seitens der Gemeinde Süderheistedt sind 
11 Wege an den Wegeunterhaltungsverband gemeldet worden. 

• Für den Winterdienst sind bisher Kosten in Höhe von ca. 4.000,00 Euro ent-
standen. 

• Ausleihergebnisse Fahrbücherei:  1.238 Entleihungen 
• Mitteilung über die ungedeckten Kosten in den Kindergärten für die Ge-

meinde Süderheistedt: Kindergarten Linden 9.167,72 Euro und Kindergarten 
Süderheistedt 16.900,85 Euro. 

• Einwohnerzahl am 30.09.2010: 583 
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• In der Vergangenheit wurden Spielgeräte auf dem Spielplatz zerstört. Der 
Vorsitzende bittet darum, dass die Gemeindevertreter gerade in den 
Abendstunden den Spielplatz und die dortigen Aktivitäten beobachten 
sollten. 

 
Meike Timm für den Kulturausschuss: 
 
• Die Gemeindefahrt findet am 18.05.2011 statt. Fahrtziel ist das Alte Land. 

Die Organisation hat Anke Abel übernommen. 
• Auch in diesem Jahr soll in Zusammenwirken mit dem Kindergarten das be-

liebte Ostereiersuchen durchgeführt werden. 
• Das bisherige Organisationsteam zur Durchführung des Kindervogelschie-

ßens wird nicht weitermachen. Frau Timm wird einen Aufruf im Informati-
onsblatt des Amtes setzen, um ein neues Organisationsteam zu formen. 

• Am 05.02.2011 hat ein Jugendworkshop stattgefunden. Es haben sich 17 
Kinder und Jugendliche beteiligt. Frau Timm stellt die Ergebnisse vor und 
gibt einen kurzen Ausblick. Der nächste Workshop, zu dem noch einmal al-
le 86 Kinder und Jugendlichen der Gemeinde eingeladen werden sollen, 
findet am 12.03.2011 im Feuerwehrgerätehaus statt. 

• Birgit Meier und Anke Abel haben mit Torben Holtorf über die Baumpflanz-
aktion auf dem Bolzplatz gesprochen. Es werden jetzt 2 Stileichen und 3 ro-
te Kastanien gepflanzt. 

 
Thies Rohwedder für den Bauausschuss:   
 
• Aktueller Sachstandsbericht zum Ausbau der Westerstraße (Einmündungs-

bereich Hennstedter Straße) 
• Umsetzung des Ergebnisses der Angelegenheit aus der letzten nicht öffent-

lichen Sitzung 
 

 

TOP 4. Informationen zum Feuerwehrgerätehaus   

 

Der Bürgermeister gibt einen ausführlichen Sachstandsbericht zu diesem The-
ma. Er geht insbesondere auf die Eigentumsverhältnisse ein. Im Grundbuch ist 
die Gemeinde Süderheistedt als Eigentümer eingetragen. In dem Haus sind 
die Feuerwehr und der Kindergarten untergebracht. Die Gemeinde 
Süderheistedt hatte dem Amt angeboten, den noch laufenden Kredit vom 
Amt zu übernehmen. Dieses hat der Haupt- und Finanzausschuss auf seiner 
Sitzung am 14.02.2011 aber abgelehnt. Somit bleibt alles wie bisher. Die Ge-
meinde wird ihren Kredit für den Kindergartenbereich tilgen und das Amt den 
Kredit für den Feuerwehrbereich. Dennoch sind nach Inaugenscheinnahme 
jetzt Investitionen im Bereich der Feuerwehr zu tätigen. Zum einen steht die 
Sanierung der Fenster an. Die Sanierung wird mit ca. 10.500,00 Euro zu Buche 
schlagen. Für den Umbau im Gebäude sowie für die Inneneinrichtung fallen 
Kosten in Höge von ca. 7.450,00 Euro an. Über diese Maßnahmen muss jetzt 
aber noch beraten und beschlossen werden. Herr Klaus-Willi Voss schlägt vor, 
jetzt Angebote einzuholen, um die Maßnahmen zeitnah umsetzen zu können. 
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Hierbei wird herausgestellt, dass das Amt die Kosten für die reinen Feuerwehr-
angelegenheiten und die Gemeinde die anderen Investitionen zu tragen hat. 
 
Ein Beschluss ist zu diesem Zeitpunkt nicht zu fassen. 
 

 

TOP 5. Ausbau der Westerstraße - hier: Auftragsvergaben   

 

Das Vergabeverfahren für die Baumaßnahme Westerstraße wurde mit Ab-
sendung der Aufforderung zur Angebotsabgabe am 21.12.2010 eingeleitet. 
Zur Abgabe eines Angebotes wurden von 6 Firmen Unterlagen angefordert. 
Der Submissionstermin fand am 03.02.2011 statt. Es wurde von allen 6 Firmen 
ein Angebot eingereicht. Die Zuschlags- und Bindefrist endet am 04.03.2011. 
 
Die Bruttoangebotssummen nach Eröffnung und Prüfung der Gesamtmaß-
nahme stellen sich wie folgt dar: 

 
 

Firma Angebot nach 

Eröffnung 

Angebot nach 

Prüfung 

J. Möller, 
Hemmingstedt 

287.563,02 € 287.563,02 € 

G. Puhlmann, 
Marne 

312.118,94 € 312.118,94 € 

SAW, 
Schleswig 

306.764,01 € 306.764,01 € 

Hachmann, 
Lunden 

279.736,72 € 279.736,72 € 

M. Schultz, 
Brickeln 

283.216,91 € 283.216,91 € 

Timm + Scheuer, 
Gudendorf 

311.574,83 € 311.574,83 € 

 
 
Die Firma Möller hat ein Nebenangebot abgegeben. Sie bietet die Leistungen 
als Pauschalangebot für 277.000,00 Euro an. 
 
Die Firma M. Schultz gewährt auf die Hauptangebotssumme einen Nachlass 
von 1,0 % ohne Bedingungen. Somit reduziert sich die Gesamtangebotssum-
me auf 280.384,74 € brutto. 
 
Unter Berücksichtigung von der im Leistungsverzeichnis enthaltenen Massensi-
cherheit und Stundenlohnpositionen in einer Größenordnung von ca. 3% 
ergibt sich eine fiktive Angebotssumme bei der Firma Hachmann von 
271.344,62 €. Diese liegt damit deutlich unter dem Pauschalangebot der Firma 
Möller. 
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Nach Prüfung der Angebote in rechnerischer, wirtschaftlicher und technischer 
Hinsicht ist die Firma Hachmann, Lunden, mit einer Angebotssumme in Höhe 
von 279.736,72 Euro brutto wirtschaftlichster Bieter.  
 
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung der Gemeinde Süderheistedt beschließt, den Auf-
trag zum Ausbau der Westerstraße an die Firma Hachmann, Lunden, zu einer 
Angebotssumme von 279.736,72 Euro brutto zu vergeben. 
 

Stimmenverhältnis: 

Einstimmig. 
 
 

TOP 6. Erwerb von Aktien der Schleswig-Holstein Netz AG   

 

Der Bürgermeister gibt noch einmal einen ausführlichen Sachstandsbericht zu 
diesem Thema und verweist auf die in den vergangenen Sitzungen geführten 
Diskussionen. Im Anschluss bittet der Bürgermeister zur Aussprache. Hiervon 
wird rege Gebrauch gemacht. Die Gemeindevertreterinnen und Gemeinde-
vertreter stellen noch einmal das Für und Wider einer solchen Beteiligung an 
der Schleswig-Holstein Netz AG deutlich heraus. Am Ende der Aussprache kris-
tallisiert sich heraus, dass die Gemeinde sich grundsätzlich beteiligen wolle. 
Hierfür findet sich eine deutliche Mehrheit. 8 Vertreter stimmen für eine grund-
sätzliche Beteiligung und ein Vertreter spricht sich deutlich gegen eine Beteili-
gung aus. Weiter wird über den Umfang der Beteiligung diskutiert. Hier findet 
sich eine Mehrheit für eine eingeschränkte Beteiligung. Die Schleswig-Holstein 
Netz AG hat der Gemeinde Süderheistedt 42 Aktien zu einem Kaufpreis von 
173.136,18 Euro angeboten. Am Ende der Diskussion verständigen sich die 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter darauf, höchstens 
120.000,00 Euro in Aktien zu investieren. 
       
Beschluss: 

Die Gemeindevertretung beschließt, 29 Aktien (anstatt 42) der Schleswig-
Holstein Netz AG zu erwerben. Die Finanzierung erfolgt über die Entnahme aus 
der allgemeinen Rücklage. Die Kündigung ist für 2016 bis zum 31.12.2013 aus-
zusprechen. 
 

Stimmenverhältnis: 

7 Ja-Stimmen, 1-Nein-Stimme, 1 Stimmenenthaltung. 
 

 

TOP 7. Eingaben und Anfragen   

 

Volker Siem Peters berichtet über die durchgeführte Buschaktion. Es sind nicht 
alle Wege geschafft worden. Im nächsten Jahr geht es dann um die noch 
nicht befreiten Wege. Von der Feuerwehr waren ca. 20 Kameraden dabei. 
Birgit Meier und Dieter Voß loben diese Aktion außerordentlich. Im Knüllweg 
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muss das Buschwerk noch abgefahren werden. Volker Siem Peters und Thies 
Rohwedder werden dies erledigen.  
 
Birgit Meier fragt nach dem aktuellen Sachstand über die kleine Lösung des 
Fahrradweges. Der Bürgermeister führt hierzu aus, dass auch diese Lösung 
vom Land negativ beschieden wurde. Auch in Sachen Ausweisung von 
Windenergieeignungsflächen in der Gemarkung Norderheistedt/Wiemerstedt 
gibt es nichts Aktuelles zu berichten. 
 
Der Vorsitzende gibt bekannt, dass die Schleswig-Holstein Netz AG in der Ge-
meinde Süderheistedt eine Netzverstärkung plant. Dies ist erforderlich, da dass 
vorhandene Kabel für die PV-Anlagen nicht ausreichend ist. Diese Leitung soll 
durch die Straßen Kleine Straße-Mittelstraße-Richtung Vogelstangenberg ver-
legt werden. Familie Abel beantragt jetzt, dass der vor dem Wohnhaus Mittel-
straße 1 dann aufgerissenen Gehweg gepflastert und nicht wieder geflickt 
wird. Die Gemeindevertretung steht dem positiv gegenüber. Die E.ON ist über 
diesen Sachverhalt von der Verwaltung zu unterrichten. Die Mehrkosten für 
das Pflastern wird von der Gemeinde übernommen. Gleichzeitig schlägt Thies 
Rohwedder vor, eine Leitung für die am Haus von Fam. Abel befindliche La-
terne mit in die Erde zu verlegen. Auch dieses wird positiv bewertet. Der Bür-
germeister wird Kontakt zum Elektriker aufnehmen. 
 
Der Vorsitzende spricht das Problem mit einer Straßenlaterne im Ortsteil Hägen 
(Holtweg) an. Der Bauausschuss wird sich mit dieser Angelegenheit befassen. 
 
Am 28.02.2011 findet um 18.00 Uhr im Foyer des Kreishauses eine Ausstellung 
zur Norderdithmarscher Kleinbahn statt.     
 
 
 
 
 
 
 

(Seebrandt) (Kracht) 
Vorsitzender Protokollführer 

 
 
Verteiler: 
 
Alle GV und Bürgerlichen Mitglieder, AV, GSB, GB-Leitung, Akte + Auszüge, Protokollbuch. 

 
 
 


